

# Las descalificaciones de PEMEX

**L**A TITULAR de Energía (Sener), Rocío Nahle sentenció en una entrevista con Bloomberg que, en el Consejo de Pemex, habrá una revisión del contrato con Moody's para evaluar la actuación de esa marca que la semana pasada degradó la calificación de la petrolera y la puso en perspectiva negativa, a sólo una semana después de que Fitch, otra calificadora de riesgos, le endilgara un grado crediticio de alta especulación o bono basura.

La secretaría en cuestión acusa a las calificadoras de poca seriedad, como lo ha hecho el presidente López Obrador. Las palabras de Nahle hay que tomarlas con la misma seriedad que pide a las calificadoras, porque un conflicto mayor podría llevarnos a perder el grado de inversión y con ello cerrar las puertas a la emisión de bonos de Pemex en el futuro, aunque estén respaldados por el gobierno mexicano, pero sobre todo provocaría un mayor costo financiero de la deuda de la petrolera, calculada en más de 115 mil millones



**GERARDO  
FLORES  
LEDESMA**

PRISMA EMPRESARIAL

de dólares y dudas sobre su capacidad de pago y refinanciamientos.

**Pemex podría cancelar los contratos con esas calificadoras y dárselos a otras marcas. El problema es que los inversionistas confían en las evaluaciones que hacen Fitch y Moody's y pocos, bajo esos términos, comprarían papel o bonos. Nahle debería medirle al agua a los camotes antes de tomar una decisión precipitada.**